

LE RECOUVREMENT DE L'ÉGLISE

(Jeudi – première séance de la matinée)

Message un

Voir le dessein éternel de Dieu concernant l'église et illuminer tous les hommes concernant l'économie du mystère caché en Dieu

Lecture biblique : Ep 3.3-5, 8-11 ; Rm 8.28 ; 16.25

I. Pour prendre part au recouvrement de l'église, nous avons besoin de voir quel est le dessein éternel de Dieu vis-à-vis de l'église—Ep 1.9, 11 ; 3.9-11 ; Rm 8.28 :

- A. Un dessein est une intention ferme de faire ou d'obtenir quelque chose :
 - 1. La volonté résolue de Dieu est devenue le dessein de Dieu—Ep 1.5.
 - 2. Le dessein de Dieu est Sa résolution d'obtenir l'église—v. 9, 11.
- B. Le dessein éternel (Litt. : « le dessein des âges ») fut conçu par Dieu dans l'éternité passée, pour l'éternité future—3.11 :
 - 1. Le dessein des âges est le dessein d'éternité, le dessein éternel.
 - 2. Dans l'éternité passée, avant la fondation du monde, avant que le ciel, la terre et toutes les choses fussent créés, Dieu fixa un objectif pour le futur, quelque chose qui vient dans l'éternité. Pour cette raison, il est appelé le dessein d'éternité, le dessein éternel—1.4-5, 9, 11 ; 3.11.
- C. Le terme « dessein » dans Éphésiens 3.11 est équivalent au terme « plan ». Nous pouvons donc parler du plan éternel que Dieu a conçu en Christ :
 - 1. Dieu a un plan qu'Il a conçu dans l'éternité ; le dessein éternel de Dieu est le plan éternel de Dieu.
 - 2. « Son dessein » dans Romains 8.28 fait référence à la détermination ferme dans le plan de Dieu.
 - 3. Le plan de Dieu consiste à obtenir un corps qui L'exprime en Christ le Fils, par l'Esprit, au travers du Corps composé et édifié avec de nombreuses personnes régénérées et transformées, grâce au mélange de Lui-même et de l'humanité—Ep 1.22-23 ; 4.16.
- D. Éphésiens 3.10-11 révèle que l'existence de l'église est conforme au dessein éternel qu'Il conçut en Christ Jésus notre Seigneur :
 - 1. Dieu planifia l'église dans l'éternité. Avant le commencement du temps, dans l'éternité, Dieu décida d'obtenir l'église—1.4-5, 9, 11, 22-23.
 - 2. Dans l'éternité passée et pour l'éternité future, Dieu a prévu et planifié d'obtenir l'église en Christ et pour Christ—3.10-11 :
 - a. L'église n'est pas temporaire mais éternelle dans le dessein éternel de Dieu ; l'église est le centre et le sujet du plan éternel de Dieu.
 - b. Dans l'éternité passée, Dieu planifia d'obtenir l'église, et Il s'attend à avoir l'église dans l'éternité future.
 - c. L'église existe dans et tout au long de l'âge présent, et pourtant, elle existe depuis l'éternité passée et pour l'éternité future—Mt 16.18 ; 18.17 ; Ap 21.2, 9-11.

- E. Dieu compte obtenir l'église composée d'êtres humains régénérés et transformés, coordonnés et bâtis ensemble en un Corps collectif—Ep 1.22-23 ; 2.21-22 ; 3.14-21 :
 - 1. Dieu planifia que Son Corps collectif serait un vase corporatif dans lequel Il s'œuvrerait—v. 14-17.
 - 2. Le dessein de Dieu, Son intention résolue, est d'obtenir un Corps collectif, un vase corporatif, avec lequel Il puisse se mélanger, Lui et tout ce qu'Il a ; ce vase est l'église—4.4-6, 16.
 - 3. L'église est chère, digne d'amour et précieuse pour Dieu, parce que l'église est Son bon plaisir, le désir dans Son cœur—1.5, 9, 22-23.
- F. L'existence de l'univers s'aligne avec le dessein éternel de Dieu d'obtenir l'église—Ap 4.11 ; Ep 3. 9-11 :
 - 1. La révélation complète dans les Écritures nous dévoile que tout dans l'univers est au service de l'église—v. 9.
 - 2. Même les trois personnes de la Dité sont au service du dessein divin d'obtenir l'église pour accomplir le plan éternel de Dieu au moyen de la dispensation de Dieu par Sa Trinité divine dans l'humanité, pour que l'église puisse venir en existence—1.3-23 ; Mt 28.19 ; 16.18 ; 2 Co 13.14 ; 1.1.
 - 3. Afin que l'église puisse exister pour exprimer Dieu, les cieux, la terre, une multitude de choses et l'homme tripartite sont nécessaires. Sans ces choses, Dieu ne peut pas avoir l'église dans l'univers comme Son expression corporative—Za 12.1 ; Ap 4.11.
- G. L'intention de Dieu concernant l'église est triple : Il souhaite s'exprimer au travers de la filialité (Ep 1.5), faire connaître Sa sagesse multiforme à l'ennemi (3.10), et soumettre toutes choses sous la Tête, Christ (1.10).

II. Nous devons « illuminer tous les hommes pour qu'ils voient quelle est l'économie du mystère, qui à travers les âges a été cachée en Dieu, qui a créé toutes choses »—3.9 :

- A. Le Nouveau Testament nous dit que l'église était un mystère en Dieu ; au fil des générations avant l'époque du Nouveau Testament, l'église était un mystère—v. 3-6, 9 ; 5.32.
- B. Dans la Bible, un mystère désigne non seulement quelque chose qui est caché et qui nous est inconnu, mais aussi les choses qui sont dissimulées dans le cœur de Dieu ; cela est le principe relatif aux mystères mentionnés dans la Bible—Mc 4.11 ; Rm 16.25-26 ; Col 1.26-27 ; 2.2 ; 4.3 ; Ep 1.9 ; 3.3-4, 9 ; 5.32 ; 6.19.
- C. Le mystère de Dieu est Son intention cachée de se dispenser dans Ses élus. De ce fait, il y a l'économie du mystère de Dieu—3.9.
- D. Dès le commencement du monde, la raison à la création du monde était un mystère caché en Dieu ; personne ne savait ce qu'était la raison à la création—Ap 4.11 ; Ep 3.9 ; Col 1.16 :
 - 1. Job avait raison de dire : « Mais voici ce que tu réservais dans ton cœur, / Je sais ce qui était dans ta pensée » ; ce qui était caché dans le cœur de Dieu était le mystère des âges—Jb 10.13 ; Ep 3.9.

2. Après avoir créé l'homme à Son image et selon Sa ressemblance, Dieu garda secrète Son intention au fil des siècles—Gn 1.26 ; Rm 16.25.
 3. Avant l'époque du Nouveau Testament, Dieu ne dévoila à personne Son intention ; le mystère, le dessein caché de Dieu, fut donné à connaître par révélation aux apôtres et aux prophètes—Ep 3.3-5.
- E. Le mystère caché dans le cœur de Dieu est l'économie éternelle de Dieu (1.10 ; 3.9 ; 1 Tm 1.4), qui est l'intention éternelle de Dieu, avec le désir de Son cœur de se dispenser dans Sa Trinité divine – le Père dans le Fils et par l'Esprit – dans Ses élus, pour qu'ils puissent être comme Lui, comme Sa reproduction (Rm 8.29 ; 1 Jn 3.2), et devenir un organisme, le Corps de Christ comme le nouvel homme (Ep 2.15-16), pour la plénitude de Dieu, l'expression de Dieu (Ep 1.22-23 ; 3.19), qui deviendra la Nouvelle Jérusalem (Ap 21.2–22.5).
- F. Dans Éphésiens 3.4, Paul utilise l'expression « le mystère de Christ » pour expliquer que l'église est le Corps de Christ dans l'économie éternelle de Dieu, ce qui indique que l'église est le mystère de Christ.
- G. L'économie du mystère de Dieu est d'obtenir l'église pour que Dieu soit manifesté—v. 9-10.
- H. Paul prêcha non seulement l'évangile des richesses insondables de Christ ; il prêcha aussi l'évangile concernant l'économie du mystère caché en Dieu—v. 8-9 :
1. L'évangile concernant l'économie du mystère caché en Dieu sert à produire l'église pour l'expression et la glorification de Dieu selon le dessein éternel de Dieu—v. 10-11, 21.
 2. Aujourd'hui, nous devons annoncer l'évangile concernant le mystère caché en Dieu, pour illuminer tous les hommes, afin qu'ils puissent voir ce qu'est l'économie du mystère caché en Dieu, qui créa toutes choses pour l'accomplissement de Sa volonté, le désir dans Son cœur et Son dessein éternel—1.5, 9, 11 ; 3.8-11.

Extraits du ministère :

L'ÉGLISE PLANIFIÉE DANS L'ÉTERNITÉ

Éphésiens 3.10 à 11 dévoile le fait que l'existence de l'église arrive conformément au dessein éternel de Dieu, qu'il conçut en Christ. L'église est inhérente au dessein éternel de Dieu. Elle n'arriva pas en existence par hasard, mais fut prévue dans l'éternité. Avant le commencement du temps, dans l'éternité, Dieu avait prévu d'obtenir l'église.

Le terme « dessein » dans les Écritures est ici équivalent au mot « plan ». Le dessein éternel de Dieu est le plan éternel de Dieu. Dieu a un plan, qui avait été conçu dans l'éternité – Dieu n'est pas sans but ; Il est un Dieu d'objectif.

Qu'est-ce que Dieu a planifié ? Il a prévu d'obtenir une église composée par un groupe d'êtres humains coordonnés ensemble en un Corps collectif, avec lequel Il peut se mélanger, Lui et Sa nature divine. En d'autres termes, ce Corps collectif serait un récipient corporatif dans lequel Il allait se placer. C'est cela même que Dieu a planifié, ce qui est au cœur de Son intention. Dieu avait prévu d'obtenir un

Corps collectif, un vase corporatif, avec lequel Il pourrait Se mélanger, Lui et tout ce qu'Il est. Ce vase s'appelle l'église.

L'église est donc au centre du plan de Dieu. Pourquoi l'église est-elle si chère, si digne de l'amour de Dieu, si précieuse pour Lui ? Parce que l'église est le désir dans le cœur de Dieu, Son objectif avant même le commencement du temps. Dans l'éternité, Dieu avait décidé d'obtenir l'église.

TOUTES LES CHOSES SONT POUR L'ÉGLISE

La révélation complète des Écritures nous révèle que tout ce que contient l'univers est pour l'église. Même les trois personnes de la Dèité servent l'intention divine d'obtenir une église qui accomplit le plan éternel de Dieu.

Nous connaissons bien les trois personnes de la Dèité : Dieu le Père, Dieu le Fils et Dieu l'Esprit. Ces trois personnes de la Dèité n'existent pas pour que nous ayons une doctrine sur la Dèité, mais pour que s'accomplisse le plan de Dieu qui est de produire l'église. Elles sont là pour dispenser Dieu Lui-même dans l'humanité, afin que l'église puisse venir en existence.

Certains hommes ont peu d'aspirations ; ils ont donc constamment une seule facette. Mais un homme débordant d'objectifs peut présenter beaucoup d'aspects. Si vous lui rendez visite tôt le matin, vous l'observez comme un père ou un mari. Après le petit-déjeuner, il est à l'université où il enseigne. Puis à l'hôpital, dans l'après-midi, il porte la blouse blanche du médecin. Chez lui il est papa, à l'université il est professeur, et à l'hôpital il est docteur. Pourquoi est-il ces trois personnes ? Parce que c'est un homme d'une grande détermination.

Ne pensez pas que parce qu'il y a trois personnes à la Dèité, il y a trois Dieux séparés. Non ! Elles sont absolument un ! Matthieu 28.19 dit que nous devons baptiser les croyants dans *le nom* du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Ce sont trois personnes, mais il y a un seul nom. Il ne s'agit pas *des noms* du Père, du Fils et du Saint-Esprit, mais *du nom*. Le père dans la maison, le professeur à l'université et le médecin à l'hôpital sont aussi comme trois personnes, mais elles portent un seul même nom.

Pensons à l'électricité. L'électricité du groupe électrogène atteint plusieurs bâtiments. Comment cette électricité peut-elle être la même dans tous ces bâtiments qui se trouvent à des kilomètres de là ? Cela est possible grâce au courant électrique. Mais ce courant est-il différent de l'électricité même ? Non, car le courant n'est autre que cette électricité en mouvement. Lorsque nous appliquons l'électricité aux lumières, à la chaudière, à la climatisation ou à d'autres appareils, c'est toujours de l'électricité. Mais elle se manifeste en trois étapes : l'électricité emmagasinée dans le groupe électrogène, l'électricité transmise au bâtiment grâce au courant, et l'électricité appliquée aux divers appareils. Y a-t-il trois sortes d'électricité ? Non, il y a simplement une seule électricité, mais trois étapes, et le but de ces étapes est que l'électricité soit transmise et appliquée.

Il y a un seul Dieu et trois personnes dans le but de nous dispenser et nous appliquer Dieu. Dieu le Père est la source de l'électricité céleste ; Dieu le Fils est le courant de l'électricité céleste ; et Dieu l'Esprit est l'application, le fonctionnement,

de l'électricité divine. Donc, Dieu Lui-même peut être dispensé en nous et appliqué à nous pour que l'église puisse être produite et exister. Pour la production et l'existence de l'église, Dieu doit être trois personnes. La dispensation de la Dèité est beaucoup plus importante que l'enseignement sur la Trinité.

Afin que l'église puisse exister dans cet univers pour exprimer Dieu, les cieus, la terre, l'espace et une multitude d'autres choses sont nécessaires. Sans toutes ces choses, Dieu ne pourrait pas obtenir dans l'univers une église qui soit Son expression. Dieu est trois personnes pour l'église. Dieu créa des milliards de créatures pour l'église. Tout est pour l'église, et tout est à cause de l'église.

Pour la production de l'église, il faut aussi l'homme tripartite, un homme doté de trois parties – l'esprit, l'âme et le corps. C'est vraiment intéressant. Non seulement il faut l'homme, mais un homme en trois parties, qui a un corps, une âme et un esprit. Pourquoi faut-il que l'homme ait trois parties ? Le corps de l'homme est lié à la création. L'âme de l'homme est liée à l'homme lui-même, et l'esprit de l'homme est lié à Dieu. Une église composée de l'homme peut ainsi se trouver dans l'univers.

Sans Dieu avec Ses trois personnes, sans la création de tant de choses, et sans l'homme en trois parties, il est impossible que l'église vienne en existence. Pour obtenir l'église, toutes ces choses sont nécessaires. Dieu, la création et l'homme servent tous pour l'église, de sorte que finalement, nous voyons que l'église est le centre, le noyau, du plan éternel de Dieu.

L'ÉCONOMIE DU MYSTÈRE

Dans Éphésiens 3.9 à 11, de nombreux termes excellents et importants sont présents parce qu'ils sont liés au plan éternel de Dieu. Nous devons tous connaître l'économie du mystère de Dieu. Ce mystère fut caché en Dieu pendant de nombreuses générations, depuis le commencement de la création. Même avant la fondation du monde, Dieu était extrêmement clair concernant ce mystère.

Toutes les créatures ne connaissent pas ce mystère, qui a été caché en Dieu. Nous savons pourquoi Dieu est trois personnes. Nous savons pourquoi la création des cieus et de la terre et tant de milliards de choses étaient nécessaires et pourquoi l'humanité fut amenée en existence. Nous savons tout cela parce que Dieu nous a fait connaître ce mystère. Nous savons ce qu'est l'économie du mystère, qui a été caché en Dieu dès le commencement de la création. *Tout cela est pour l'église.*

LA SAGESSE MULTIFORME DE DIEU EST MONTRÉE

Avec ce dessein éternel de Dieu, la sagesse multiforme de Dieu est montrée et donnée à connaître pas seulement à l'homme, mais aussi aux gouverneurs et autorités dans les cieus.

Dieu fait étalage de Sa sagesse à toutes les puissances angéliques par le biais de l'église. Alléluia, voilà la véritable sagesse ! Elle est donnée à connaître au travers de l'église, et non pas par le biais d'individus. Voilà pourquoi nous devons tous respecter l'église et réaliser à quel point nous avons besoin de l'église. Tant

que nous sommes dans l'église, c'est une gloire pour Dieu et une honte pour l'ennemi. Mais tant que nous sommes en dehors de l'église, c'est une honte pour Dieu et une sorte de fierté pour l'ennemi. Nous devons avoir l'église.

Nous sommes élus, rachetés, sauvés et régénérés non pas pour le ciel, mais *pour l'église*. L'église est le but de Dieu, l'église est la cible de Dieu. L'église est le centre du plan de Dieu.

LES PERSONNES DOUÉES ET L'ÉGLISE

Éphésiens 4.11-12 nous dit que les personnes données – les apôtres, les prophètes, les évangélistes et les bergers et enseignants – sont pour l'église. Toutes sont pour le perfectionnement des saints, pour que l'édification de l'église soit réalisée.

Il est en effet regrettable qu'aujourd'hui de nombreux prétendus ouvriers, ministres et enseignants chrétiens font une œuvre sans beaucoup d'égards pour l'église. Ils ne se préoccupent que de leur œuvre, sans grand soin pour l'église. Le travail qu'ils font, dans un sens, fait obstacle, détruit et endommage l'église. Chaque personne qui est un don doit l'être pour l'église. La fonction d'un apôtre doit être pour l'église. La fonction de berger et d'enseignant doit être pour l'église. Tout ce que le Seigneur remet entre nos mains ou tout ce dont Il nous charge doit être pour l'église. L'église est ce que Dieu recherche. L'église est ce que Dieu a planifié et désire obtenir.

LE COMMENCEMENT ET LA FIN

Le Seigneur dit deux versets importants dans le Nouveau Testament au sujet de l'église. L'un est au commencement du Nouveau Testament dans le livre de Matthieu, et l'autre à la fin du livre d'Apocalypse. La première fois que le mot « église » est prononcé par le Seigneur est dans Matthieu 16.18. Dans ce verset et son contexte (v. 16-17, 19), nous voyons trois choses liées les unes aux autres : Christ, l'église et le royaume. Chaque fois que Christ est révélé à l'homme, immédiatement l'église est en vue. L'église peut seulement être produite par la connaissance de Christ, et l'église doit être produite par la réalisation de Christ. Après que Pierre vint à connaître Christ, le Seigneur Jésus déclara immédiatement qu'Il bâtirait Son église, et que les portes du séjour des morts ne prévaudront pas contre elle.

Ensuite, après l'église, c'est le royaume qui est mentionné. Christ produit l'église et l'église amène le royaume. Lorsque Christ est réalisé, l'église est produite. Puis l'église introduira le royaume, le règne et l'autorité de Dieu sur terre. L'église est donc la clé maîtresse.

Le Seigneur est l'Alpha et Il est aussi l'Oméga. Il parle de l'église dans le premier livre du Nouveau Testament, puis dans le dernier livre, à la consommation de toute la Bible, il parle de l'église aux églises. Le livre d'Apocalypse n'est pas écrit à l'attention d'individus, mais aux églises locales. « Je suis l'Alpha et l'Oméga » (1.8), et « ce que tu vois, écris-le dans un rouleau et envoie-le aux sept églises » (v. 11).

Si nous sommes en dehors des églises locales, nous n'avons pas la position ni le

statut qui nous permette de saisir le livre d'Apocalypse, car il n'est pas écrit pour des individus. Il a été écrit aux églises, même si le Seigneur a appelé des croyants individuels pour qu'ils l'écoutent. Nous devons être dans l'église locale ; ce après quoi nous sommes qualifiés, occupant la bonne position, pour accepter ce livre et écouter ce que le Seigneur Esprit dit aux églises.

Le Seigneur Jésus n'oublie jamais ce qu'Il commence. Nous oublions peut-être, mais Il n'oublie jamais. Dans le premier livre du Nouveau Testament, Il parle de bâtir l'église, et ce qu'Il a commencé, Il va l'accomplir. Il est l'Alpha et l'Oméga, le Commencement et la Fin, pour accomplir l'édification de l'église.

Au commencement, Il parla de l'église universelle, mais pratiquement parlant, lorsqu'Il arrive à la fin, il est question des églises locales. Le Seigneur commence avec l'église et finit avec les églises. L'église est universelle, et les églises sont locales. Les églises locales sont plus adaptées pour nous que l'église universelle. Les églises locales sont l'accomplissement de l'église universelle. Dieu a besoin des églises locales pour accomplir Son dessein éternel, l'église universelle.

Puissent nos yeux être ouverts pour voir l'économie du mystère selon le dessein éternel de Dieu qu'Il s'est proposé avant le commencement de la création. Nous devons voir l'église conformément au plan éternel que Dieu a conçu en Christ dans l'éternité. (*The Collected Works of Witness Lee*, 1968, vol. 1, "The Practical Expression of the Church", p. 341-346.)